

Madrid prevé adelantar los exámenes de septiembre a junio

El Consejo de Estado alertó de la desigualdad al elegir grados

SARA CARREIRA
REDACCIÓN / LA VOZ

Era una posibilidad teórica contra la que alertó el Consejo de Estado al analizar el decreto de las revalidas de secundaria y bachillerato, y ahora ya se ha anunciado tras un consejo autonómico. La presidenta de Madrid, Cristina Cifuentes, prevé adelantar de septiembre a junio los exámenes de recuperación en secundaria, formación profesional y bachillerato.

La justificación de la popular es que en septiembre el índice de aprobados es bajísimo. Según los datos que baraja, al menos la mitad de los presentados suspende todas las materias: el 58 % en bachillerato, 49 % en ESO, 67 % en el grado medio de FP y 48 % en el grado superior.

Pero el Consejo de Estado apuntó como explicación otra cuestión no menor: el ingreso en la universidad. Si los estudiantes de Madrid acceden a los grados

tras las oportunidades de la selectividad de junio y la de septiembre, tendrían más posibilidades que los alumnos del resto de España, que si no aprueban en junio tienen que presentarse en septiembre, cuando en gran parte de las facultades ya no hay plazas.

Cifuentes asume que esa es otra de las ventajas de este nuevo calendario, pero no la única. Y apunta que con la reforma, las familias no tendrán que pagar academias durante el estío, y podrán además disfrutar de las vacaciones. Pero para que los alumnos tengan más posibilidades de aprobar, la Comunidad de Madrid contempla que en los centros educativos haya clases de refuerzo, impartidas por los propios docentes, en tanto son los que mejor conocen las condiciones individuales de cada alumno.

No es de extrañar que la medida sea del agrado de las asociaciones de padres y madres, y que genere cierto rechazo entre los sindicatos de profesores.

LA PROPUESTA

A FAVOR

Todo más «fresco»
Los alumnos repararán materias que acaban de estudiar

Mayor ahorro

Las familias no tendrán que pagar academias todo el verano, que perjudica a quienes tienen menos recursos.

Descanso familiar

Los suspensos eran, muchas veces, un castigo para toda la familia.

Más fácil de organizar

Los grupos del siguiente curso estarían listos en septiembre.

EN CONTRA

Rompe la igualdad estatal
Será más fácil acceder a los grados que se desee, en competencia desleal con los estudiantes del resto de España.



La recogida de muestras se hizo ayer en el metro de Barcelona.

Estudian los microbios en el metro de 54 ciudades del mundo

BARCELONA / EFE

Científicos del Centro de Regulación Genómica (CRG) de Barcelona participan en el proyecto de investigación internacional Metasub, que pretende cartografiar el microbioma de los sistemas de transporte público de 54 ciudades en todo el mundo, incluyendo Nueva York, Hong Kong, París, Sídney o Barcelona.

El proyecto, que durará cinco años, no solo incluye la recogida y secuenciado de muestras, sino que también intenta mejo-

rar y estandarizar los protocolos para procesar estas muestras en los laboratorios.

Los sistemas de transporte público representan medios, microbiomas y metagenomas urbanos únicos. Y la forma en que los humanos interactúan y adquieren nuevas especies de bacterias depende del tipo de superficies que toquen y del ambiente.

Los datos de MetaSub servirán a urbanistas y responsables de salud pública, y ayudará a descubrir nuevas especies.



C-15-003295

**IMPLANTES Y DIENTES FIJOS
EN EL DÍA**
CARILLAS DE PORCELANA
ESPECIALISTAS ESTÉTICA DENTAL



ORTODONCIA INVISIBLE
TRATAMIENTOS CORREGIBLES
DIASTEMAS / APIÑAMIENTO /
RESALTE / SOBREMORDIDA /
MORDIDA CRUZADA

ESPECIALISTAS EN TÉCNICAS ALL ON 4
ESPECIALISTAS EN CIRUGÍA GUIADA

LUMINEERS
La Carilla de Porcelana Indolora

Enrique Mariñas s/n Edificio Coruña Sport Centre (Matogrande) 15009. A Coruña. Tel.: 981 903 400 • Ciudad de Sada, 8 (Monte Alto) 15002. A Coruña. Tels.: 981 223 274 / 981 126 570

